

# SARU

## SERVICIO DE AYUDA RURAL DEL URUGUAY



### DIÁLOGO CON BEATRIZ METHOL, PRESIDENTA DE SARU

**EN EL MARCO DE LA VIGÉSIMO CUARTA EDICIÓN DE LA INAUGURACIÓN COSECHA DE ARROZ LA ASOCIACIÓN CULTIVADORES DE ARROZ, LA ACA RECONOCE LA LABOR DEL SERVICIO DE AYUDA RURAL DEL URUGUAY (SARU), ASOCIACIÓN CIVIL SIN FINES DE LUCRO CREADA EN EL AÑO 1955.**

SARU apoya a doce centros educativos y sociales en el interior del país y actualmente cuenta con un sistema de becas estudiantiles con el objetivo de promover la inserción en la educación y el trabajo formal de jóvenes. Por tal motivo, la Asociación Cultivadores de Arroz se compromete a generar de manera anual diferentes actividades o incentivos con el fin de colaborar con el trabajo que realiza SARU en los distintos Centros de apoyo donde opera.

#### ¿Cuál es la vocación de SARU y cuál fue su punto de partida?

El Servicio de Ayuda Rural del Uruguay (SARU) nace en el campo y para el campo. Desde 1947 las primeras voluntarias identificaron la necesidad de la formación de los niños y jóvenes rurales, en un principio mujeres y luego se extendió también a los varones. Uno de los primeros postulados de la institución fue "la mejor inversión en el campo es promover su juventud". El acceso a la educación de las familias rurales ha sido el valor fundamental de nuestro trabajo y sigue siendo esa nuestra principal tarea de ayuda.

#### ¿Cómo se organizaron?

En 1955, ya comenzado el trabajo, se constituye la personería jurídica y comienza a expandirse creando hogares, familias vinculadas a la Obra donan terrenos y casas con este fin para el alojamiento de niñas y adolescentes que cursaban sus estudios en liceos y escuelas técnicas, procurando estar en las zonas más próximas a sus familias para evitar el desarraigo y el vínculo familiar. SARU colabora con los pasajes de barco de Italia a Uruguay de una congregación religiosa de Hermanas Misioneras que vienen a hacerse cargo de los hogares para transmitir valores cristianos, cuidado y administración.

#### ¿Cuál es el balance?

Personalmente soy la segunda generación de voluntarias dentro de SARU y hace veinte años me han honrado con la Presidencia, que llevamos adelante con una Comisión Directiva. Trabajamos honorariamente, sirviendo nosotras mismas para conseguir los recursos para solventar la obra. Como balance podría destacar la capacidad de entrega de toda esta gran familia de SARU y la satisfacción de ver crecer a tantos jóvenes que egresan cada año, gracias al aporte tanto humano como económico de SARU.



### ¿A cuántos jóvenes ayudaron desde que se creó la organización?

Las ayudas dependen de la cantidad de años de estudio de cada beneficiario, damos un servicio personalizado. Si se trata de toda la educación secundaria, de una carrera corta o de una tecnicatura o carrera universitaria, las voluntarias hacen el seguimiento de cada uno. Por eso, la medición del alcance lo realizamos anualmente, considerando a cuántos beneficiarios llega SARU. En 2023 fueron casi 500 jóvenes alcanzados con las diferentes modalidades de pensionados, hogares y becados.

### ¿Qué expectativas tienen sobre el acuerdo con ACA?

El pasado 8 de marzo, en la inauguración oficial de la cosecha del arroz 2024, se firmó un convenio de colaboración con la ACA. Desde SARU celebramos este acuerdo con una institución como la ACA, que nuclea a casi la totalidad de los productores y es un sector que arraiga en torno a su producción a muchísimas familias. Un sector con más de un siglo de desarrollo y transformación, sobre todo en las zonas este, centro y norte del país, donde SARU ha venido expandiéndose y acompañado a los jóvenes rurales para que continúen sus estudios, y de esa manera servir a la población que aún vive y crece en el interior profundo de nuestro país.

### CENTROS DE APOYO

Hogar San Francisco, Guichón, Paysandú - Hogar Colegio SARU, Carlos Reyles - Centro Juvenil ATR, Carlos Reyles - Colegio Madre Carmen, El Carmen, Durazno - Fazenda de la Esperanza, Melo - Hogar de Ancianos Fraile Muerto, Cerro Largo - Hogar Estudiantil Municipal y Residencia Universitaria en Tacuarembó - Centro en José Enrique Rodó, Soriano - Club de Niños San José, Vergara - Club de niños San Gabriel, Rincón, Treinta y Tres - Barrios Unidos en zona rural de Montevideo.

